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La UAEM en la prensa: 
 
Efectúan capacitación en materia de documentación digital en la UAEM 
Directivos y administradores de unidades académicas de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos 
(UAEM) reciben capacitación en materia de documentación digital. Lo anterior, a fin de abatir los rezagos 
administrativos. Dicha capacitación la ofrece la Dirección General de Servicios Escolares de la máxima casa de 
estudios en la entidad. 
La Unión de Morelos, (Salvador Rivera), 
https://www.launion.com.mx/morelos/avances/noticias/242479-efectuan-capacitacion-en-materia-de-
documentacion-digital-en-la-uaem.html 
 
FEUM modifica estatuto para elección del comité directivo 
César Alejandro González Mejía, presidente de la Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos (FEUM), 
junto con integrantes del Consejo Electoral de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), 
anunciaron que se hicieron ajustes al estatuto para la elección del comité directivo del organismo universitario. 
González Mejía explicó que las modificaciones son para fomentar la democracia en el próximo proceso electoral 
de la FEUM, elección del comité 2024-2027. El documento que se expidió con los ajustes se denominó "Acuerdo 
para el Desarrollo Democrático e Incluyente de comité 2024-2027", donde se indica que se modificó el artículo 
5°, que ahora establece que el comité estará integrado por las cuatro planillas más votadas en la elección. “La 
planilla registrada ganadora, como primera mayoría de los resultados de las votaciones, ostentará el cargo de 
presidencia del comité directivo; la segunda planilla más votada ocupará el cargo de vicepresidencia en el 
comité; la tercera estará en la Consejería y la cuarta en la Secretaría General”, explicó César González Mejía. 
El presidente de la FEUM comentó que si bien la mayoría es quien representa la democracia, las minorías 
también necesitan representación dentro de la UAEM, es por esto que para la próxima elección del comité 
buscan que las ideas y formas de pensar se reúnan en un solo sitio para la toma de las mejores decisiones. (…) 
El Sol de Cuernavaca, (Valeria Díaz), 
https://www.elsoldecuernavaca.com.mx/local/feum-modifica-estatuto-para-eleccion-del-comite-directivo-
11291574.html 
El Regional del Sur, p.4, (Gerardo Suárez), 
https://elregional.com.mx/arranca-el-proceso-de-sucesion-de-la-feum 
La Unión de Morelos, p.3, (Salvador Rivera), 
https://www.launion.com.mx/morelos/avances/noticias/242463-publicaran-convocatoria-para-renovar-comite-
ejecutivo-de-feum-este-miercoles.html 
Diario de Morelos, p.4, (Marcela García). 
24 Morelos, (Araceli Segura), 
https://www.24morelos.com/feum-renueva-estatutos-para-la-eleccion-de-nuevo-dirigente/ 
 
Se inconforman estudiantes por el proceso de la FEUM 
Estudiantes antagónicos a la FEUM, anunciaron que identificaron violaciones al Instituto Universitario de la 
Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos y por lo tanto, presentarán una queja ante la rectora de la 
UAEM, Viridiana Aydeé León Hernández, en su calidad de presidenta del Consejo Universitario. Además, 
adelantaron que interpondrán acciones judiciales por irregularidades diversas, al demandar transparencia en la 
elección del proceso de sucesión de la FEUM por el periodo 2024-2027. Entre sus exigencias, destaca la 
remoción de los integrantes que consideran que no tienen legitimidad del Colegio Electoral, al tiempo de solicitar 
una convocatoria urgente al Consejo General de Representantes para abordar relaciones y tomar medidas 
correctivas. Además, exigen respeto al estatuto de la UAEM y la FEUM, instando al cumplimiento de normativas 
para garantizar un proceso electoral justo y legítimo en favor de la comunidad universitaria. De igual manera, 
señalaron diversas violaciones a los estatutos en el proceso de renovación, incluyendo falta de transparencia y 
supervisión inadecuada del Consejo. La presentación de la convocatoria fuera del periodo ordinario levanta 
sospechas sobre la intención de César González Mejía de influir en la elección. Los estudiantes expresan 
preocupación por la convocatoria fuera del periodo ordinario, indicando que evidencia un interés por manipular 
la democracia y la participación estudiantil. 
El Regional del Sur, p.4, (Gerardo Suárez), 
https://elregional.com.mx/se-inconforma-estudiantes-por-el-proceso-de-la-feum 
La Unión de Morelos, p.3, (Salvador Rivera), 
https://www.launion.com.mx/morelos/avances/noticias/242495-cuestionan-legalidad-de-convocatoria-para-
renovar-la-feum.html 
Diario de Morelos, p.4, (Marcela García). 
 
¿Cuánto costará comer en el comedor de la FEUM? 
El próximo 29 de enero se inaugurará el Comedor Universitario de la Universidad Autónoma del Estado de 
Morelos (UAEM), en el Campus Chamilpa. Sobre esto, César Alejandro González Mejía, presidente de la 



 3 

Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos (FEUM), informó sobre qué precios ofrecerán a la 
comunidad universitaria. El nuevo Comedor Universitario del Campus Chamilpa se encuentra a espaldas del 
monumento del Águila y del Polideportivo Número 1. González Mejía mencionó que actualmente la zona ya se 
encuentra lista para recibir a los estudiantes, y que sólo están a la espera de terminar de equipar la cocina y 
montar las mesas. El precio de las comidas completas del Comedor Universitario, que tendrán entradas, platos 
fuertes y postres, costarán 29 pesos. La comida incluirá: agua fresca, café o té; frutas, ensaladas, sopas y pan. 
No obstante, González Mejía comentó que al inicio harán una prueba piloto, con el objetivo de determinar a 
cuántos alumnos podrán atender sin bajar la calidad del servicio. Recordar que, en el Campus Chamilpa de la 
UAEM hay aproximadamente 15 mil universitarios, por lo que el Comedor contempla brindar el servicio al menos 
a mil 500 estudiantes. (…) 
El Sol de Cuernavaca, (Valeria Díaz), 
https://www.elsoldecuautla.com.mx/finanzas/comedor-universitario-de-uaem-cuanto-costara-la-comida-
11289891.html/amp 
 
En la UAEM hay inseguridad hasta dentro del campus: estudiantes 
Los alumnos y docentes de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), también al igual que la 
mayoría de la población morelense, sufren de la inseguridad pública tanto en el exterior de sus campos como 
en el interior, denunció César González Mejía, presidente de la Federación de Estudiantes Universitarios de 
Morelos (FEUM). “Yo creo que está el tema de la inseguridad como un problema importante; creo que también 
está el tema del trabajo para los egresados, ya que al egresar es muy difícil encontrar trabajo bien remunerado, 
y da tristeza que las mentes más brillantes tengan que salir de nuestro estado y del país, para encontrar empleos 
bien remunerados, creo que esas son algunas de las problemáticas (de los alumnos de esta máxima casa de 
estudios)”, agregó González García. (…) 
La Jornada Morelos, (Rubicela Morelos), 
https://www.jornada.com.mx/noticia/2024/01/15/estados/comunidad-de-la-uaem-sufre-inseguridad-hasta-
dentro-del-campus-estudiantes-4688 
 

Nacional: 
 
Designa el rector de la UNAM a William Lee Alardín como titular de Relaciones Internacionales 
El rector de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), Leonardo Lomelí Vanegas, designó ayer y 
dio posesión a William Lee Alardín como coordinador de Relaciones y Asuntos Internacionales, en sustitución 
de Francisco José Trigo Tavera. El rector remarcó que el nuevo titular de la coordinación conoce la evolución 
de la internacionalización de las universidades, está al tanto de los principales desafíos que plantea la 
globalización económica y también la del conocimiento. Estoy seguro de que con su visión, liderazgo y 
conocimiento podrá impulsar un nuevo capítulo de las relaciones internacionales de nuestra universidad. En la 
sala Justo Sierra de la Torre de Rectoría, Lomelí agradeció el trabajo de Trigo Tavera al frente de esa oficina 
en los pasados ocho años, y destacó su amplio conocimiento de esta casa de estudios, lo que le permitió 
proyectarla en el mundo a través de los Centros de Estudios Mexicanos de la UNAM instalados en varios países, 
así como con múltiples convenios con instituciones de educación superior extranjeras. “La internacionalización 
es una de las tareas más importantes que debe acometer una institución académica, y más en un mundo tan 
cambiante”, dijo el rector. 
La Jornada, p.10, (Lilian Hernández Osorio), 
https://www.jornada.com.mx/2024/01/16/politica/010n1pol 
Milenio, (Alma Paola Wong),  
https://www.milenio.com/politica/comunidad/william-lee-coordinador-relaciones-asuntos-internacionales-unam 
 
Difusión Cultural UNAM anuncia nombramientos 
La Coordinación de Difusión Cultural de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) anunció 
nombramientos en áreas de su subsistema, a cargo de la escritora Rosa Beltrán, y en acuerdo con el rector 
Leonardo Lomelí Vanegas. El músico, compositor y pedagogo José Julio Díaz Infante asumirá la Dirección 
General de Música el primero de febrero, en lugar de José Wolffer; la escritora y editora Julia Santibáñez estará 
al frente de la Dirección de Literatura y Fomento a la Lectura desde el 15 de febrero, en sustitución de Anel 
Pérez; la investigadora y curadora Sol Henaro será directora del Museo Universitario del Chopo a partir del 16 
de enero, puesto que ocupaba José Luis Paredes, mientras el antropólogo Pablo Landa fungirá de director del 
Museo Experimental El Eco, también a partir del primero de febrero, en lugar de Paola Santoscoy. La directora 
y actriz Isabel Toledo encabezará la cátedra Ingmar Bergman en Cine y Teatro, en sustitución de Mariana 
Gándara, y el escritor Eloy Urroz asumirá la titularidad de la cátedra Carlos Fuentes de Literatura 
Hispanoamericana, La periodista y académica Alma Delia Fuentes asumirá el 16 de enero la coordinación de 
la Unidad de Investigaciones Periodísticas, que ocupaba Emiliano Ruiz, a la vez que el programa Piso 16. 
Laboratorio de Iniciativas Culturales será lidereado por la gestora cultural Nicol Figueroa, en lugar de Julieta 
Giménez Cacho. 
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La Jornada, p.3, (Redacción), 
https://www.jornada.com.mx/2024/01/16/cultura/a03n3cul 
Milenio, (Redacción),  
https://www.milenio.com/cultura/anuncian-nombramientos-coordinacion-difusion-cultural-unam 
 
IPN se establece en Puebla con la construcción del CIITA en Ciudad Modelo 
Con el objetivo de abonar al desarrollo de la entidad en los sectores como la agroindustria, automotriz y textil, 
el Instituto Politécnico Nacional (IPN), se estableció en el estado de Puebla, con el arranque de la construcción 
del Centro de Innovación e Integración de Tecnologías Avanzadas (CIITA), que será inaugurado en septiembre 
en Ciudad Modelo en el municipio de San José Chiapa. Con una inversión de 400 millones de pesos, inició la 
primera etapa del proyecto que tendrá una extensión de 62 mil metros cuadrados que estarán distribuidos en 
oficinas administrativas, laboratorios, aulas, estacionamiento y explanadas.  
Milenio, (Leslie Mora), 
https://www.milenio.com/politica/comunidad/ipn-se-establece-en-puebla-con-la-construccion-del-ciita 
 
Silvia Amaya Llano: “Hay que formar profesionistas que no sean indiferentes ante la injusticia y desigualdad” 
La nueva rectora de la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ), Silvia Amaya Llano, señaló que los 
esfuerzos de su gestión estarán dedicados a formar profesionistas con ética y compromiso social, que no sean 
indiferentes ante la injusticia y la desigualdad y a reducir las brechas de desigualdad en la institución. Al rendir 
protesta como la rectora 18 y la tercera mujer en asumir el cargo para el periodo 2024-2027, Amaya Llano 
destacó que los egresados de la UAQ deben tener el compromiso de ser ciudadanos que incidan positivamente 
en su entorno y busquen, tanto su bienestar como el de los demás. En la ceremonia, realizada en el Centro de 
Negocios de la UAQ, en la cual acompañaron a la nueva rectora el gobernador Mauricio Kuri, los miembros de 
Consejo Universitario, autoridades locales y ex rectores, Teresa García Gasca le tomó la protesta a Silvia 
Amaya, quien desde este 15 de enero asume sus funciones. 
La Crónica, (Adrián Figueroa Nolasco), 
https://www.cronica.com.mx/academia/silvia-amaya-llano-hay-formar-profesionistas-sean-indiferentes-
injusticia-desigualdad.html 
 
Convocatoria UNAM 2024: Fecha de entrega de resultados, costo, y todo lo que hay saber del examen 
Este lunes 15 de enero la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) lanzó su convocatoria para el 
examen de admisión al nivel licenciatura para el ciclo escolar 2024-2025. El proceso de registro comienza este 
26 de enero y termina el próximo 2 de febrero. Si bien obtener el mínimo de aciertos es el principal requisito 
para entrar a la UNAM, la Institución señala que es necesario cumplir con otros lineamientos como tener 
concluido el bachillerato, un promedio mínimo de 7.0 y conocimientos propedéuticos en caso de que la 
licenciatura así lo exija. Este proceso académico termina el 5 de agosto, fecha en la que inicia el nuevo ciclo 
escolar. El examen de admisión será realizado entre el 18 y 19 de mayo y el 1 y 2 de junio. Cada uno de los 
aspirantes recibirá en días previos la asignación sobre el día y el plantel en el que deben presentarse a realizar 
la prueba. La entrega de resultados será a partir del jueves 18 de julio, pocos días antes del inicio de las 
inscripciones, que serán del 22 al 26 de julio. El monto a pagar para tener derecho al examen de admisión será 
de 470 pesos. Las fechas para pagar el examen para entrar a la UNAM son del 26 de enero al 6 de febrero. 
El Financiero, (Redacción), 
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2024/01/16/unam-convocatoria-2024-examen-de-ingreso-nivel-
licenciatura-cuando-entregan-resultados-18-julio/ 
El Heraldo, (Luz Elena Morales), 
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2024/1/16/convocatoria-unam-2024-consulta-las-fechas-clave-
requisitos-para-el-examen-569958.html 
 
Paso a paso para inscribirte en la Universidad Rosario Castellanos de la CDMX 
La Universidad Rosario Castellanos es una de las universidades gratuitas que ha impulsado el gobierno como 
alternativa educativa a la UNAM, IPN o UAM, cuya demanda las deja sin disponibilidad para ingresar. Por ello 
el esquema de los planteles de la Ciudad de México de la URC no requieren de un examen para su acceso, 
está dirigido a jóvenes que se encuentran en una situación de vulnerabilidad económica y que no cuentan con 
la oportunidad de estudiar. Únicamente se requiere atención a la publicación de la convocatoria y seguir unos 
sencillos pasos. La cuenta de la Universidad compartió los pasos a seguir para ingresar al Programa para el 
Ingreso a la Universidad Rosario Castellanos, una guía con la que explican las actividades y requisitos que 
deben atender las y los interesados. A través de un video que compartieron en sus redes sociales indicaron los 
pasos a seguir para formar parte de este programa. La URC cuenta con licenciaturas, posgrados y diplomados 
de especialización relacionados con humanidades, ciencias sociales y el área de matemáticas en modalidad 
semi presencial. 
El Heraldo, (Tania Mora), 
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https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2024/1/16/paso-paso-para-inscribirte-en-la-universidad-rosario-
castellanos-de-la-cdmx-569802.html 
 

Internacional: 
 
En siete años aumentó 4 millones la cifra de tiburones muertos debido a la pesca 
La mortalidad total por pesca de tiburones aumentó de 76 millones a 80 millones de ejemplares por año, a pesar 
la proliferación paralela de leyes protectoras para reducir el corte de aletas. Los resultados, publicados en la 
revista Science, son producto de un equipo internacional de investigadores que trabajan para comprender las 
tendencias en la mortalidad de estos peces en 150 países pesqueros y en alta mar. Examinaron las capturas 
realizadas entre 2012 y 2019, cuando se implementaron muchas regulaciones nuevas, para ver si las medidas 
de conservación redujeron las pérdidas de especies. También entrevistaron a expertos en pesca de tiburones 
para contextualizar mejor las tendencias actuales en el corte de aletas y las prácticas de pesca. El conjunto de 
datos rastreó el destino de aproximadamente mil 100 millones de ejemplares capturados por pesquerías en todo 
el mundo. Más de 30 por ciento correspondió a especies amenazadas de extinción. Si se tienen en cuenta 
también los tiburones no identificados adecuadamente por especie, la estimación de mortalidad global aumentó 
a 101 millones en 2019. El incremento provino principalmente de la pesca costera. Estas actividades 
representan 95 por ciento de la mortalidad total a nivel mundial en términos del número de ejemplares 
individuales capturados y asesinados. “De nuestro análisis se desprende claramente que tomar medidas 
enérgicas contra el corte de aletas de tiburón no es suficiente”, afirma en un comunicado la coautora del estudio 
Echelle Burns, de la Universidad de California en Santa Bárbara. 
La Jornada, p.5, (Europa Press), 
https://www.jornada.com.mx/2024/01/16/ciencias/a05n1cie 
 
Hallan uso no contaminante para el dióxido de carbono 
Científicos estadounidenses han desarrollado una manera de convertir el dióxido de carbono, gas de efecto 
invernadero, en nanofibras de carbono, material con muchas propiedades únicas y gran potencial de uso de 
larga duración. La estrategia utiliza reacciones electroquímicas y termoquímicas en tándem que se ejecutan a 
temperaturas y presión ambiental relativamente bajas. Como describen los científicos del Laboratorio Nacional 
Brookhaven y la Universidad de Columbia en Nature Catalysis, esto podría bloquear con éxito el carbono en 
una forma sólida útil para compensar o incluso lograr emisiones de carbono negativas. Se pueden poner 
nanofibras de carbono en el cemento para fortalecerlo, afirmó en un comunicado Jingguang Chen, profesor de 
ingeniería química en Columbia y del laboratorio, quien dirigió la investigación. Eso encerraría el carbono en el 
hormigón por al menos 50 años, potencialmente más. Para entonces, el mundo debería pasar a utilizar 
principalmente fuentes de energía renovables que no emitan carbono. Como beneficio adicional, el proceso 
también produce gas hidrógeno (H2), combustible alternativo prometedor que, cuando se utiliza no genera 
emisiones. La idea de capturar dióxido de carbono o convertirlo en otros materiales para combatir el cambio 
climático no es nueva, pero el simple hecho de almacenar ese gas puede provocar fugas, y muchas 
conversiones del mismo producen productos químicos o combustibles de carbono que se utilizan de inmediato, 
lo que lo libera de nuevo a la atmósfera. 
La Jornada, p.5, (Europa Press), 
https://www.jornada.com.mx/2024/01/16/ciencias/a05n2cie 
 
 


